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雄郡地区タウンミーティングでいただいた意見等と市の回答 

☆ 項 目 意 見 の 内 容 
対応可能性と 

対応時期 

対応策または 

不可能な理由等 
担当課 

1 

交通安全 松山駅前竹原線を横断する信号が

短いので長くしてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

信号の赤や青の時間は、その交差点を通る

車や歩行者の数や道路の形、近くの交差点と

の関係など、様々なことを考えて警察で決め

ていますので、ご意見を松山東警察署にお伝

えしました。 

 

総合交通課 

喜安 祥隆 

948-6421 

2 

安全安心 防犯灯の設置に係る手続きについ

て教えてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

松山市では、松山市防犯協会を通じて、防

犯灯の設置などを助成しています。 

防犯灯が点灯していない時は、まず管球の

取り替えをし、それでも点灯しない場合は、

器具の取り替えを行っています。 

また、器具が古くなる等により、照度が基

準に満たない場合には、器具の取り替えを行

っています。 

申請の受付は、市民参画まちづくり課で、

随時行っています。 

市民参画まちづくり課 

村本 実紀 

948-6736 

3 

交通安全 歩道を走る中高生の自転車がスピ

ードを出して危ないので、各学校

へ教育委員会から指導してほし

い。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

自転車の正しいルールを周知するため、若

い世代への自転車交通安全教室や、高校生と

連携した広報活動などに取り組んでおり、引

き続き広報・啓発活動を継続していきます。 

各中学校では、毎年、自転車通学の生徒を

対象に安全な乗り方指導や全校集会等で交通

安全講話を行うなど、交通安全指導を行って

います。 

また、通学時に教員やＰＴＡ等による街頭

指導も随時実施しています。 

総合交通課 

喜安 祥隆 

948-6421 

教育委員会 

保健体育課 

山下 喜史 

948-6596 
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今後も、生徒に対して交通安全の意識を高

める活動を継続していきます。 

4 

道路整備 県道松山空港線の一部が整備され

ていないので、早く整備してほし

い。 

 

■可 能 

■対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

□その他 

県道松山空港線を管理している愛媛県中予

地方局に内容をお伝えし、次のとおり回答が

ありました。 

【県の回答】 

「ご要望の箇所につきましては、現在歩道

整備を計画し、用地買収が完了した箇所から

順次工事を実施しており、一部区間は完成し

ております。 

 平成２６年度にはＪＲバス置き場側より工

事を実施する予定としており、沿線の皆様及

び通行される方々におかれましては、大変ご

迷惑をおかけいたしますが御理解御協力をお

願いいたします。」 

道路建設課 

田井 理仁 

948-6476 

5 

公園 ボール遊びができる公園を増やし

てほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

公園でのボール遊びについては、他の公園

利用者への危険性や近隣住民へ迷惑がかかる

ことから、原則禁止していますが、ボール遊

びを求める声も多いことから、松山市では、

平成１８年度から『キャッチボールのできる

公園づくり事業』に取り組んでいます。 

地域のご理解とご協力により、ルールや環

境を整えて、これまでに、８公園で整備が完

了しています。 

 今後も地域の皆さんと協働で『キャッチボ

ールのできる公園づくり事業』に積極的に取

り組んでいきたいと考えています。 

公園緑地課 

管 正人 

948-6497 
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6 

交通安全 市道新玉 49 号線のダイキから南

へ渡るところに横断歩道を設置し

てほしい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

ご指摘の交差点の横断歩道の設置につい

て、松山東警察署に確認したところ、「歩行者

の通行量や交差点の見通しなど、現場を検証

した結果、横断歩道の追加は困難なことから、

現在の横断歩道を正しく使っていただき、安

全に横断していただきたい」との回答があり

ました。 

総合交通課 

喜安 祥隆 

948-6421 

7 

道路整備 雄郡小南側の川は柵がなく危ない

ので、対応をお願いしたい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

2 月 17 日に現地を調査した結果、道路と水

路底までの高さが１ｍを超えており、転落を

防止する柵の設置が可能と判断できました。 

実際に設置するには、水路の維持管理をし

ている水利組合の同意が必要になりますの

で、確認したところ、水路清掃に支障となる

という理由で了解をいただけませんでしたの

で、水利組合の同意が得られる範囲での対策

として、道路と水路の境界を示すポールの設

置を検討していきます。 

道路管理課 

岡田 拓也 

948-6478 

8 

公民館 針田分館はすごく古く、危ない。

耐震工事をしてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

針田分館は平成元年に建てられた鉄筋コン

クリート造の建物です。昭和 56年以降の新し

い耐震基準で建てられており、耐震性は問題

ありませんので安心してご利用下さい。 

学習施設課 

山下 裕之 

948-6873 
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9 

交通安全 竹原集会所前の交差点はカーブミ

ラーがついているが、危ないので

なんとかしてほしい。 

■可 能 

□対応済 

■今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

2 月 17 日に現地を調査したところ、2 車線

と 1 車線の道路が交わる変則的な交差点で、

横断歩道と一時停止の交通規制がされていま

す。 

北西角と南東角にカーブミラーを設置して

いますが、それだけでは見えないところもあ

りますので、実際に目で安全を確認して通る

ようにしてください。 

なお、白線が消えかけていますので、交差

点マークを含めた白線の引き直しを行う予定

です。 

交差点を改良するためには、沿線の皆さん

に土地の提供などに協力してもらわなければ

なりませんので、まずは、地域の役員さんに

お話ししてみてください。 

道路管理課 

岡田 拓也 

948-6478 

 

道路建設課 

田井 理仁 

948-6476 

10 

道路整備 雄郡神社前の道が狭いので、どう

にかしてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

ご指摘の道路は県道松山松前伊予線ですの

で、管理している愛媛県中予地方局に内容を

お伝えし、以下のとおり回答がありました。 

【県の回答】 

「ご要望の雄郡神社前の県道拡幅の早期対

応は困難ですが、当面の安全対策として、道

路区画線が薄くなり道路の路肩が分かりにく

い状況になっておりますので、区画線の引き

直しを行いますので、ご理解をお願いいたし

ます。」 

道路建設課 

田井 理仁 

948-6476 
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11 

安心安全 竹原集会所の周辺が暗いので街灯

をつけてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

松山市では、暗いところを明るくするため

に、町内会などが防犯灯を設置する場合、助

成を行っています。 

防犯灯は、町内会等が所有し、維持管理や

電気料金の支払いは町内会等が行っています

ので、まず町内会の役員さん等に相談してく

ださい。 

市民参画まちづくり課 

村本 実紀 

948-6736 

12 

道路整備 土橋千足線の整備計画の進捗状況

を知りたい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

土橋千足線は、都市計画道路として計画さ

れた道路ですが、平成 24年度に計画を変更し、

現在の名称は藤原千足線です。 

都市計画道路は、長期的な視点から都市計

画決定し、順次、整備を進めていますが、全

体の約 40％が未整備であり、藤原千足線も事

業化の目途は立っていません。 

都市政策課 

吉田 英生 

948-6462 

13 

道路整備 都市計画道路の見直しはしないの

か。 

□可 能 

■対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

□その他 

都市計画道路については、社会情勢の大き

な変化に応じ、概ね 10年で見直したいと考え

ています。 

前回は平成 24年度に見直し、土橋千足線は、

国道 56号より西側の区間を廃止し、藤原千足

線という名称に変更しています。また、南江

戸空港通線も廃止しています。 

都市政策課 

吉田 英生 

948-6462 

14 

子育て 子どもたちの外遊びが減ってきて

いるので、例えば親子で外遊びを

する日を制定するなどできない

か。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

松山市では、子どもの健やかな育成の啓発

を目的に、松山市子ども育成条例で「まつや

ま子どもの日（8月 8日）」を定めています。 

「まつやま子どもの日」には、親子のふれ

あいを創出する取り組みとして、プールなど

の市有施設の無料開放等を行っています。 

こうした取り組みを通じて、外遊びや親子

でふれあう機会の拡充に繋げていきたいと考

えています。 

教育支援センター 

事務所 

宮本 明典 

943-3346 
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15 

道路整備 県道松山空港線は狭く歩行者は怖

い思いをする。道路を広げるのは

無理でも対策はできないか。 

 

■可 能 

■対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

歩行者や自転車、バイクや車が同じ道路を

通っていますので、道路を使う皆さんがルー

ルを守って、譲り合うことが大切です。 

松山市では警察や交通安全協会などと連携

して、交通ルールとマナーの啓発に努めてい

ます。道路北側には歩道の整備も進んでいま

すので、安全のために、歩道を通ってもらい

たいと思います。 

なお、県道松山空港線を管理している愛媛

県中予地方局にご意見をお伝えし、以下のと

おり回答がありました。 

【県の回答】 

「ご要望の県道松山空港線のタイヤ館から

ＪＲバス置き場までの線路側については、現

在実施しています北側の歩道整備にあわせ

て、路肩の幅を少し広くする予定としていま

すが、自転車の通行量が大変多い箇所ですの

で、歩行者は今後整備いたします北側の歩道

を通行していただきますようお願いいたしま

す。」 

総合交通課 

喜安 祥隆 

948-6421 

道路建設課 

田井 理仁 

948-6476 
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市政 市民サービスセンターでは住民の

異動関係の手続きはできないの

か。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

市民サービスセンターで新たに住所異動を

取り扱うためには、必要な人員や機器類を配

置する必要があります。 

また、土・日・祝日は、本庁の関係課が業

務を行っていないため、住所異動に伴う国保

や年金、医療助成など関連する手続きについ

て、平日に改めて行っていただく必要がある

などの問題もありますので、今のところサー

ビスセンターで住所異動を取り扱うことは予

定していません。 

現在、本庁の市民課、２２支所及び５出張

市民課 

玉井 安 

948-6335 
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所の合計２８か所で住所異動の手続きができ

ます。また、市民課では、毎月第２土曜日を

開庁し、毎週木曜日も１９時まで窓口の受付

時間を延長しています。 

なお、住所異動のうち、「転出証明」は、郵

便による請求も可能ですので、ご利用くださ

い。 

17 

まちづくり 広報委員制度が地区委員に移行す

るが、地区委員の会合に市の職員

に参加して欲しい。 

■可 能 

□対応済 

□今年度中 

■次年度以降 

□検討中 

□不可能 

□その他 

広報委員制度廃止後の地区の定例会には、

市民参画まちづくり課の職員が参加させてい

ただきます。 

市民参画まちづくり課 

余吾 雄一 

948-6963 

18 

市政 松山中央公園とコミセンは、月曜

日が休みなので、どちらか一方開

けてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

利用者の利便性を考慮し、開館日を増やす

ことや休館日の変更などの段階的な実施に向

けて、施設管理を行っている指定管理者と協

議しています。 

文化・スポーツ振興課 

白石 剛 

948-6597 

19 

生活衛生 野良猫やペットのフンの始末がさ

れておらず道が汚いのでなんとか

してほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

ペットのフン害は、一部の飼い主のマナー

の悪さから市内各地で発生しており、松山市

ではしつけ方教室、広報まつやま、ホームペ

ージ、動物愛護フェスティバル等の機会を活

用して、飼い主の基本的なマナー等の啓発に

取り組んでいます。 

このほか、フンの後始末の啓発看板をお配

りしていますので、ご希望があれば保健所に

ご連絡ください。 

また、適正にフンを処理していない飼い主

生活衛生課 

栗原 伸二 

911－1862 
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を特定できた場合には、「松山市動物の愛護及

び管理に関する条例」に基づき指導していま

す。 

飼い猫によるフン害や、野良猫に関する相

談等がありましたら、保健所生活衛生課にご

連絡ください。 

20 

交通安全 県道松山空港線の北側では、自転

車はどこを通ればいいのか。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

自転車は車の一種ですので、車道の左側を

通らなければなりません。例外として小学生

などが歩道を通る時は、いつでも止まれるス

ピードで通行しなければなりません。 

まわりの交通に注意して、自転車を運転し

てください。 

総合交通課 

喜安 祥隆 

948-6421 

21 

学校 双葉小学校は寒いのでエアコンを

つけてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

 松山市では、現在、小・中学校とも保健室・

放送室やコンピュータ教室は、すべて空調設

備が整備されており、特別支援教室や通級教

室・音楽室・図書館なども、学校からの要望

を踏まえ、必要に応じて整備していますが、

普通教室への空調設備の整備は予定していま

せん。 

 また、ストーブは、特別支援教室や普通教

室で体温調節の困難な児童生徒がいる場合や

一部寒冷地の学校の普通教室に設置していま

すが、現在のところすべての普通教室への設

置は困難と考えています。 

学習施設課 

山下 裕之 

948-6873 

 


